
 

LES FRERES PRETRES ? 

DES CATALYSEURS ! 

 
Chacun sa route, chacun son chemin...» chante tonton David: voilà ce que m'évoquent les futures 

ordinations d'Emmanuel et de Vincent. Mais pourquoi ai-je accepté d'apporter ma contribution à cette 

réflexion ? 
 

Depuis mon adolescence, j'ai successivement participé à la vie paroissiale, à des Mouvements d'Action 

catholique (MRJC-CMR), à des organisations syndicales et associatives; actuellement, c'est dans un 
lieu d'Eglise, Transhumances, que je trouve le cadre qui me permet de me ressourcer . 

 

Le hasard (1), si hasard il y a, c'est qu'à toutes ces étapes, des prêtres, des Frères prêtres, des Frères 

laïcs et des Soeurs des campagnes ou d'autres communautés sont présents et actifs. Les témoignages 
de foi au quotidien renforcent mes convictions. La Parole de Jésus n'est pas une théorie ou un idéal 

difficile à attendre mais prend corps à chaque instant de vie, aussi bien dans les actes posés que dans 

l'esprit qui sous-tend l'analyse, la réflexion. Nul besoin d'y faire référence de façon explicite. C'est au 
cours d'autres rencontres que nous faisons le lien entre nos engagements et notre foi, que nous les 

confrontons à la lumière de l'Evangile. 

 
Dans le contexte actuel, quel est l'intérêt d'avoir parmi nous des Frères prêtres ? Je les perçois comme 

des catalyseurs. Leur présence permet de célébrer ce quotidien qui peut alors se traduire en célébration 

eucharistique. Nous nous inscrivons, à ce moment là, dans l'Eglise universelle, en communion avec 

tous nos frères de cette planète et sur les traces de ceux qui nous ont précédés, rappelant ainsi que le 
Christ continue à vivre et à agir au milieu de nous. 

 

De même, les événements familiaux - baptême, mariage, décès sont fêtés. Les sacrements sont les 
gestes et les paroles du Christ. Et le fait qu'ils soient célébrés par des Frères prêtres, avec qui nous 

sommes sur le terrain, nous permet de rester ancrés dans la réalité quotidienne, de voir ce que nous ne 

verrions pas forcément et de recevoir le don de Dieu. 

 
Dieu vit en nous. Il nous parle si nous l'écoutons vraiment, il nous transforme et nous met en route. 

Les prêtres sont là pour nous le rappeler car ils en sont les témoins. Ce sont nos apôtres. 

 
Angèle JULLIAN  

Rognonas (Bouches-du-Rhône) 

 
(1) Je vous propose deux définitions du hasard :  

-l'une est la traduction du mot en arabe: « ce sont les desseins cachés de Dieu. » 

-l' autre: « le nom de Dieu quand il veut passer incognito. » 

 
 


